

664

ORQUEVAUX (*Henri*), Officier (Gérouville, Luxembourg, 26.9.1881-Saint-Maurice, 21.1.1917). Fils de Joseph et de Pierrot, Constance.

Il est volontaire de carrière dans l'armée belge, passe par le cadre et est promu sous-lieutenant en 1908. Il prend du service à la colonie en qualité de sous-lieutenant en 1905.

Il exerce d'abord la fonction de chef de poste et de détachement à Nya-Lukemba (Kivu). A cette époque, les indigènes des régions montagneuses du Kivu sont des rebelles. Aussi les opérations militaires et de police sont-elles fréquentes. La région de Nya-Lukemba est sous la coupe d'un roitelet, Kabare, qui dès qu'il est traqué en territoire belge, passe en territoire allemand.

Orquevaux entretient les meilleures relations avec la jeune mission des Pères Blancs à Nya-Gezi et avec les premiers prospecteurs de la future Minière des Grands Lacs.

A la fin de son premier terme il est successivement attaché à la C¹^e du Bas-Congo puis désigné pour le corps de police du Kwango.

Il effectue un deuxième terme en qualité de lieutenant de la force publique et commande la compagnie du Bas-Congo ; à l'issue de ce terme de service, il démissionne et reprend du service au 12^e de ligne. Il participe à la guerre de 1914-18 en Belgique et meurt à Saint-Maurice.

Orquevaux était chevalier de l'Ordre du Lion et porteur de l'Étoile de service.

25 janvier 1951.
W. Bridoux.

Bull. mens. Assoc. des Vétérans colon., Brux., mars 1930, p. 10. — Registre matricule n^o 5174.